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«Хакеры» Ливанова у Ольги Голодец
Депутат Бурматов просит правительство, Генпрокуратуру и СКР разобраться с 300-ми млн на защиту от
«взлома» почты Минобраза, которого не было.

"«После того как МВД фактически опровергло заявление Минобрнауки о том, что в массовой утечке
материалов ЕГЭ-2013 виноваты хакеры, депутат Государственной думы Владимир Бурматов («Единая
Россия) направил официальное письмо вице-премьеру Ольге Голодец с просьбой не выделять 300 млн
рублей ведомству Ливанова на защиту от хакерских атак и организовать внутреннюю проверку по факту
распространения ложной информации самим министром Дмитрием Ливановым, - пишут 29 августа
«Известия».

«Прошу вас выяснить, было ли распространение информации о «хакерских атаках» санкционировано
министром образования и науки РФ Д.В. Ливановым и является ли этот факт распространением заведомо
ложной информации или халатностью руководства ведомства. Прошу также выяснить и наказать виновных»,
— говорится в тексте письма.

Аналогичные заявления с требованием расследовать факты распространения заведомо ложной информации
чиновниками Минобрнауки Бурматов направил в Генеральную прокуратуру и Следственный комитет. А
Федеральную службу финансово-бюджетного надзора единоросс просит разобраться с законностью
выделения 300 млн рублей «на ликвидацию угрозы от хакерских атак, которых не было».

Бурматов убежден, что если чиновники Минобрнауки не стали искать злоумышленников, которые якобы
виноваты в громких скандалах, сопровождавших кампанию ЕГЭ-2013, то рациональнее потратить 300 млн
рублей на усовершенствование системы Единого госэкзамена.

— Я не против, чтобы эти деньги выделили на реформирование ЕГЭ, но по другой статье. Улучшать ЕГЭ
надо, с этим все согласны. Но выделять деньги на борьбу с придуманной угрозой нерационально, их могут
разворовать чиновники Минобрнауки, — добавил Бурматов.

Представитель Ольги Голодец Алексей Левченко считает, что деньги выделить необходимо. Он объяснил, что
в правительстве изначально не собирались тратить их только на борьбу с хакерскими атаками.

— 300 млн нужны на борьбу с утечками в широком смысле слова — это и хакерские атаки, и
недобросовестные сотрудники Минобрнауки, и сами учащиеся, которые выкладывают задания в Сеть. В
любом случае нужно укреплять систему защиты и устранять «дыры», — подчеркнул он.

Коллеги поддержали намерение Бурматова. Первый зампредседателя думского комитета по образованию
Олег Смолин (КПРФ) также считает, что государственный бюджет необходимо потратить не на защиту от
хакеров, а на улучшение ЕГЭ.

— Расследовать, были хакеры или не были, — это не главный вопрос в российском образовании. Надо просто
менять, улучшать и совершенствовать систему Единого госэкзамена. Наша фракция пытается это сделать, мы
будем выходить с законом о добровольной сдаче ЕГЭ, — рассказал он.

Заместитель председателя комитета ГД по образованию Виктор Шудегов («Справедливая Россия») убежден,
что если деньги потратят на защиту от хакерских атак, то ситуация с утечками не изменится.

— Всегда найдется специалист, который сможет взломать любые тестовые системы. Сейчас мы израсходуем
300 млн рублей, и опять будет то же самое. У меня чувство, что в этой истории виноваты не хакеры, а на
самом деле из самого министерства утекла информация. Возможно, за деньги — например, репетиторам,
которые занимаются с детьми чиновников. А дальше по цепочке, — рассуждает он.

Заслуженный учитель, директор московского центра образования № 109 Евгений Ямбург поддерживает идею
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депутата-единоросса и считает, что лучше потратить бюджетные средства на доработку фундаментальных
проблем в системе Единого госэкзамена.

— Надо зимой легально все материалы ЕГЭ выкладывать в Сеть, пусть выпускники решают. Разработать
больше вариантов. Тогда не будет необходимости что-то скачивать, — добавляет он.

Бурматов надеется в начале осенней сессии заручиться поддержкой коллег по Госдуме и организовать
парламентское расследование по факту предоставления заведомо ложной информации о хакерских атаках и
сокрытии участия чиновников ведомства Ливанова в коррупционных схемах».

27 августа в публикации Агентства федеральных расследований FLB «Фантомные хакеры министра
Ливанова» говорилось: «в Министерстве внутренних дел фактически опровергли заявление Минобрнауки о
том, что в утечке материалов Единого госэкзамена виноваты хакеры.

Как говорится в ответе замглавы Министерства внутренних дел Михаила Ваничкина на запрос депутата от
«Единой России» Владимира Бурматова, в ведомство не поступало никаких заявлений от представителей
Минобрнауки с просьбой возбудить уголовное дело против злоумышленников, взломавших электронную почту
ведомства и опубликовавших в открытом доступе ответы на ЕГЭ-2013.

После этого скандала вице-премьер Ольга Голодец объявила о том, что в 2014 году будет выделено около
300 млн рублей на дополнительную защиту заданий Единого государственного экзамена от хакерских атак», -
писала «Независимая газета».

«Взлом почты Министерства образования — это уголовное преступление, которое поставило под угрозу всю
кампанию ЕГЭ. То, что чиновники сделали заявление о взломе почты, но не обратились к силовикам,
означает, что никакого взлома не было», — заявлял «Известиям» депутат Госдумы Владимир Бурматов.

Давний противник Минобрнауки и министра Ливанова Владимир Бурматов решил проверить, действительно
имеет смысл выделять такие средства на защиту от недоказанных хакерских атак. Он отправил запрос в МВД
с требованием проследить ситуацию, из-за которой в интернете появились варианты экзаменационных
заданий.

— МВД обрабатывало мое обращение около двух месяцев из-за того, что они запрашивали по всем своим
подведомственным структурам информацию. Выяснилось, что никто из Минобрнауки к ним не обращался.
Скорее всего, чиновники сами торговали данными ЕГЭ, — пояснил он.

Бывший замминистра образования Игорь Реморенко в свою очередь объяснил изданию, что на самом деле
Министерство образования пыталось выявить хакеров. Однако чем увенчались попытки чиновников — он не
помнит.

— Я точно помню, что там были какие-то письма. Возможно, не от Министерства образования, а от
Рособрнадзора. Наверное, хакеров можно найти, — предположил бывший чиновник».

«Скандал вокруг Единого госэкзамена начался в мае. Тогда на нескольких интернет-ресурсах еще до начала
сдачи школьниками ЕГЭ появились ответы к тестам по ряду предметов: истории, математике, биологии,
обществознанию, химии и информатике. Ответы были опубликована и в российских соцсетях, и на одном
американском сервере, - писало издание «Мир новостей».

Министр образования Дмитрий Ливанов сначала заявлял, что до проведения экзамена никаких крупных утечек
не было. Во время экзаменов, по словам министра, были зафиксированы только единичные случаи
публикации ответов, но нарушителей быстро обнаружили. Факт утечек все же был подтвержден вице-
премьером Ольгой Голодец, заявившей, что «большинство из этих материалов оказались фальшивкой, они
ненастоящие».

Через несколько дней представители Минобрнауки были вынуждены признать, что в сеть попали подлинные
материалы для ЕГЭ. Тогдашний замминистра образования Игорь Реморенко, который ушел в отставку в конце
июля, официально заявлял, что массовая утечка материалов произошла по вине хакеров, взломавших
электрону почту Минобрнауки.

«Взлом электронной почты произошел в этом году впервые, раньше такого не было», - объяснял случившееся
чиновник.

Как пояснял Реморенко, материалы госэкзамены рассылаются примерно в 7 000 населенных пунктов страны,



причем в большинство мест они высылаются в печатном виде, однако примерно в 600 самых отдаленных
населенных пунктов. Задания отправляют по электронной почте. После этого Ольгой Голодец было
объявлено, что в следующем году на дополнительную защиту заданий ЕГЭ от хакерских атак предполагается
выделить 300 млн рублей».

«Вскоре после выступления Реморенко помощник президента РФ Андрей Фурсенко пообещал привлечь
виновных в утечке материалов ЕГЭ к уголовной ответственности, - сообщала Лента.Ру.

«К расследованию этого дела привлечены соответствующие органы, и есть основания для возбуждения
уголовных дел», - сказал Фурсенко».

«В хакеров не верит первый заместитель председателя думского комитета по образованию Олег Смолин
(КПРФ), который считает, что в Минобрнауки понимают, что истинная причина проблем — коррупция в
ведомстве, - отмечало издание «Мой район Онлайн».

"Примерно за неделю до ЕГЭ задания попали в региональные органы управления образования. Думаю,
оттуда часть заданий за деньги, а часть по знакомству утекли к посторонним людям", - утверждает Смолин.

Музыкант и бывший хакер Илья Гофман также не видит следов хакерской атаки в случае с утечкой материалов
для ЕГЭ. "Просто нашелся в Минобрнауки такой человек, который сам слил ответы на экзамен под видом
взлома", - считает Гофман.

Адвокат "Князев и партнеры" Руслан Конорев убежден, что случившийся скандал с ЕГЭ – уголовное
преступление, и виновных надо найти, задержать и выдвинуть обвинения».
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